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Question écrite n° 9149

Texte de la question

Mme Elisabeth Hubert appelle l'attention de M. le ministre du budget sur les preoccupations des professionnels
de la restauration au regard de la perception de la TVA. Ceux-ci souhaiteraient se voir appliquer une ventilation
de la TVA plus equilibree entre l'achat et le reversement. En effet, achetant certains produits a un taux de TVA
de 5,5 p. 100, ils sont ensuite obliges de reverser 18,6 p. 100 sur le chiffre d'affaires des repas, alors que pour la
boisson, le taux de 18,6 p. 100 s'applique tant a l'achat qu'au reversement. Elle souhaiterait donc savoir s'il
entend apporter satisfaction a ces revendications, cela pouvant se traduire par une baisse certaine des prix de la
restauration.

Texte de la réponse

Le taux applicable a une operation determinee est independant du taux applicable aux produits mis en oeuvre
ou aux services utilises pour sa realisation. Ainsi, les activites de restauration constituent des ventes a
consommer sur place soumises au taux normal de 18,6 p. 100 de la taxe sur la valeur ajoutee, meme si
beaucoup de produits achetes par les restaurateurs relevent du taux reduit. Cette situation n'est pas penalisante
pour les restaurateurs. La TVA collectee aupres des clients est en effet reversee au Tresor au terme du delai
legal de declaration et de paiement. Ce decalage est favorable a la tresorerie des entreprises. En tout etat de
cause, l'application du taux normal a la restauration est conforme a la directive du 19 octobre 1992 relative au
rapprochement des taux de TVA. En effet, la restauration ne figure pas parmi les services que les Etats
membres peuvent soumettre au taux reduit. Un abaissement du taux applicable a la restauration serait contraire
aux engagements communautaires souscrits par la France et ne peut donc etre envisage.
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